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Feira Noturna de 
Jaguariúna agita Parque 
Santa Maria nesta quarta 

Nova 
infraestrutura 
de iluminação 

começa a 
ser instalada 
na Avenida 

Lorenço Gerbi 
em Mogi Guaçu

Solenidade 
de abertura 
dos JEMPE 

2024, 
acontece na 
sexta-feira, 

09 de agosto, 
em Pedreira

Interrupção 
de trânsito na 
HBR-334 em 
Holambra para 
pavimentação 

asfáltica

Parceria entre prefeitura e Lyra dá início ao 
projeto ‘Violinos do Futuro’

Renovias utiliza 
nova ferramenta da 

Climatempo para ações de 
monitoramento e combate 

a focos de incêndio nas 
rodovias

Tiroteio após jogo de futebol 
deixa dois mortos e um ferido 

em Amparo

Um tiroteio ocorrido na tarde do último domingo 
(4), em Amparo, resultou na morte de dois homens e 
deixou outro gravemente ferido. O incidente aconteceu 
em uma arena localizada no bairro Boa Vereda, logo 
após a final de um campeonato de futebol. De acordo 
com informações da Polícia Militar, a tragédia teve 
início após uma briga que começou durante uma festa 
que seguia o jogo. 
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O Parque Santa Maria recebe nesta quarta-feira, 
dia 07 de agosto, mais uma edição da Feira Noturna 
de Jaguariúna. O evento acontece das 17h às 22h e tem 
entrada gratuita. Organizada pela Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secretaria Municipal de Turismo e 
Cultura

A Prefei tura  de 
Pedreira através de 
suas secretarias mu-
nicipais de Espor-
tes e Lazer, Educa-
ção e de Cultura e 
Economia Criativa, 
realiza na sexta-fei-
ra, 09 de agosto, a 
partir das 19 horas, 
nas dependências do 
Ginásio de Espor-
tes “Dario Zanini” 
o  “Vermelhão” do 
Esporte Clube Santa 
Sofia, a solenidade de 
abertura dos JEMPE 
2024 – Jogos Estu-
dantis Municipais de 
Pedreira.

Entre os dias 5 e 9 de 
agosto, o trânsito de ve-
ículos na rodovia HBR-
334, no bairro Borda 
da Mata, em Holambra, 
será completamente in-
terrompido nos dois sen-
tidos. A medida se deve à 
realização de serviços de 
pavimentação asfáltica 
na via, que ocorrerão 
diariamente das 8h às 
17h. Para minimizar os 
transtornos aos moto-
ristas e garantir a segu-
rança de todos, a região 
contará com sinalização 
adequada, indicando os 
desvios e orientando os 
condutores sobre rotas 
alternativas.

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu segue realizando 
os trabalhos de mel-
horia e modernização 
da iluminação pública 
em diversas áreas da ci-
dade. Nesta semana, por 
meio do Departamento 
de Iluminação Pública 
da Secretaria de Obras 
e Mobilidade (SOM), 
foi iniciada a instalação 
de nova infraestrutura 
na Avenida Lourenço 
Gerbi. 

A  Prefei tura  de 
Mogi Mirim iniciou 
nesta segunda-feira 
(5), as aulas do proje-
to “Violinos do Futu-
ro”, que será aplicado 
aos alunos do Ensino 
Fundamental  I  da 
Emeb (Escola Mu-
nicipal de Educação 
Básica) ‘Professor 
Geraldo Philomeno’ 
que participam do 
Projeto SER, inicia-
t iva  adotada  pela 
rede municipal de 
ensino no contra-
turno escolar, levan-
do aos estudantes 
atividades musicais, 
lúdicas e de artes. O 
projeto-piloto, que 
pode ser estendido 
em 2025 a  outras 
escolas do município 
que possuem o Proje-
to SER, vai beneficiar 
100 alunos com aulas 
gratuitas de violino, 
aplicadas por meio 
de uma parceria da 
Prefeitura com a Lyra 
Mojimiriana.

A concessionária Renovias conta com uma nova 
ferramenta para monitoramento de focos de incêndio 
às margens dos 345,6 quilômetros de vias do interior 
paulista que fazem a interligação entre Campinas, o 
Circuito das Águas e o sul de Minas Gerais. Trata-se 
da plataforma SMAC, da Climatempo, que analisa em 
tempo real as informações de satélites climáticos e, por 
meio de georreferenciamento, emite alertas sobre a ex-
istência de focos de queimadas às margens das rodovias 
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ARTIGOS

A promulgação da 
Reforma Tributária no 
final de 2023 marcou 
um momento importan-
te para o Brasil. Embora 
a emenda constitucional 
represente um passo 
significativo em direção 
a um sistema tributário 
mais justo e eficiente, 
ainda existem muitos 
desafios a serem supe-
rados antes que seus 
benefícios possam ser 
plenamente sentidos. 
Com 71 pontos penden-
tes de regulamentação 
do texto aprovado pelo 
Congresso Nacional, a 
jornada para uma im-
plementação bem-su-
cedida está apenas co-
meçando.

Os 19 grupos de tra-
balho criados pelo Mi-
nistério da Fazenda têm 
a tarefa imponente de 
definir detalhes, como 
a composição da cesta 
básica isenta de tributos 
e os produtos sujeitos ao 
Imposto Seletivo (IS). 
Além disso, a imple-
mentação do mecanis-
mo de cashback, que 
permitirá a devolução 
de valores gastos pela 
população, requer uma 
estrutura clara e funcio-
nal. O formato de fun-
cionamento do Comitê 
Gestor, responsável por 
gerir os valores arre-
cadados pelo Imposto 
sobre Bens e Serviços 
(IBS), também precisa 
ser cuidadosamente de-
lineado para garantir a 
eficiência e a equidade 
na distribuição dos re-
cursos.

Um dos pontos mais 
esperados da reforma é 
a transição dos impos-

tos atuais, como PIS/
Cofins, ICMS, IPI e ISS, 
para o novo regime tri-
butário composto pelo 
IBS, CBS, IS e IVA. Este 
movimento, previsto 
para começar em 2026, 
promete simplificar a 
cadeia tributária, tra-
zendo alívio para em-
presas e consumidores.

A simplificação dos 
processos tributários 
reduzirá o tempo e os re-
cursos financeiros gas-
tos pelas empresas, per-
mitindo que elas se con-
centrem mais em suas 
atividades principais e 
menos em burocracias. 
Essa simplificação tam-
bém pode aumentar 
a competitividade das 
empresas brasileiras no 
mercado internacional, 
impulsionando o cresci-
mento econômico.

A redução dos custos 
empresariais, atualmen-
te elevados devido às 
complexas obrigações 
tributárias, será um alí-
vio bem-vindo. Empre-
sas de todos os tama-
nhos poderão destinar 
menos recursos para 
compliance tributário 
e mais para inovação, 
expansão geração de 
empregos. A segurança 
jurídica proporcionada 
por regras mais claras e 
previsíveis atrairá mais 
investimentos, nacio-
nais e estrangeiros, for-
talecendo ainda mais a 
economia.

A transparência, ou-
tro benefício da reforma, 
permitirá que a popula-
ção compreenda melhor 
os impostos embutidos 
em produtos e serviços, 
promovendo uma maior 

conscientização e cida-
dania fiscal.

A implementação do 
“Split Payment”, que 
antecipa o recolhimento 
dos tributos para o mo-
mento da liquidação fi-
nanceira da operação, é 
uma inovação que pode 
trazer mais eficiência e 
controle para o sistema 
tributário. Esta medida 
pode ser um passo de-
cisivo para minimizar a 
evasão fiscal e garantir 
que os tributos sejam 
devidamente recolhidos 
no tempo correto.

No entanto, a com-
plexidade dos desafios 
legais e administrativos 
que ainda precisam ser 
resolvidos não deve ser 
subestimada. A eficácia 
da reforma dependerá 
da capacidade dos gru-
pos de trabalho e do 
governo em transformar 
essas regulamentações 
em realidade de manei-
ra eficiente.

Embora os desafios 
sejam muitos, os benefí-
cios potenciais da Refor-
ma Tributária são imen-
sos, pois representa uma 
oportunidade histórica 
para modernizar o siste-
ma tributário brasileiro. 
É possível alcançarmos 
um sistema que promo-
va justiça, eficiência e 
crescimento econômico 
sustentável para todos 
os brasileiros.

*Gino Paulucci Jr é 
engenheiro, empresário 
e presidente do Conse-
lho de Administração da 
ABIMAQ – Associação 
Brasileira da Indústria 
de Máquinas e Equipa-
mentos

As mudanças climáti-
cas estão tomando conta 
do mundo. Vieram para 
ficar e são cada vez mais 
intensas, violentas e trá-
gicas. Ainda existe ne-
gacionismo em relação 
a isso? Alguém acredita 
que eventos como os que 
afligiram o Rio Grande 
do Sul na primeira sema-
na de maio são naturais? 
Há quem consiga ainda 
ser cético em relação ao 
aquecimento global?

O bom é que, ao lado 
do perigo, convive a so-
lução. Um grupo de es-
tudiosos, sob a lideran-
ça do Professor Marcel 
Fantim, do Instituto de 
Arquitetura e Urbanis-
mo da USP, desenvolveu 
o projeto URBVERDE. 
É o resultado de um tra-
balho orquestrado de 
profissionais de várias 
especialidades, que co-
leta e analisa dados so-
cioambientais de cada 
cidade brasileira. 

É uma plataforma de 
monitoramento das áre-
as verdes urbanas para 
todos os municípios de 

São Paulo. Quem aces-
sar a plataforma www.
urbverde.com, obterá 
dados científicos atua-
lizados, um produto de 
parceria entre diversas 
Universidades, para que 
a cidadania saiba como 
está a cobertura vegetal, 
responsável pelo clima 
do município. Todas as 
praças e áreas verdes ur-
banas estão ali e poderão 
servir de parâmetro para 
a elaboração de políticas 
públicas. 

Muitas cidades não 
sabem onde estão suas 
ilhas de calor, não têm 
condições de precisar 
qual a cobertura vegetal 
necessária para a obten-
ção de uma temperatura 
compatível com a so-
brevivência dessa espé-
cie racional que, tanta 
vez, se porta de forma 
irracional. Destruindo 
o verde, desmatando, 
poluindo solo, atmosfera 
e água, descuidando-se 
de tudo o que é essencial 
para a continuidade da 
aventura humana sobre 
o planeta.

Entre sem demora ao 
site da URBVERDE e 
saiba como anda a sua 
cidade. Com isso, você 
poderá colaborar com o 
aprimoramento da pai-
sagem, com a tutela das 
árvores, fonte de água 
e de vida, com a efetiva 
melhoria da qualidade 
existencial de sua família 
e de todos aqueles cuja 
vida interessa a você. 

São iniciativas como a 
URBVERDE, que ofere-
cem informações valio-
sas e gratuitamente, que 
fornecem a esperança de 
que o mundo ainda tem 
jeito e que a preservação 
da espécie não é utopia 
alimentada pelos mais 
sensíveis, tantas vezes 
incompreendidos com 
quem é parte fundamen-
tal do problema e não se 
interessa por soluções. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo. 

Quem não quer ser cé-
lebre? 

A rivalidade e a com-
petitividade, vistas com 
tanta proeminência não 
somente entre os atletas, 
treinadores e trabalhado-
res nos jogos olímpicos, 
mas também nos torcedo-
res que assistem da televi-
são as competições de seu 
país, são consequências 
do desejo de sucesso do 
Narcisismo. 

Foi desse desejo que a 
humanidade avançou pe-
los séculos. O narcisismo 
dos desbravadores, cientis-
tas e pesquisadores, heróis 
que vão abrindo caminhos 
para novos conhecimen-
tos, foi responsável pelas 
mudanças que a sociedade 
conhece hoje em termos de 
ciência, tecnologia e outros 
aspectos. 

Mas esse mesmo Nar-
cisismo que é fonte de 
avanço e de mobilização, 
também pode ser fonte de 
tragédia. É isso que explica, 
por exemplo, a destruição 
humana para com o pla-
neta, como a utilização 
excessiva de recursos na-
turais em prol de ganhos 
individuais. 

Os impactos destes ele-
mentos narcísicos nas pes-
soas estão presentes desde 

o início dos séculos, mas 
esse conceito foi primeiro 
estudado a partir das análi-
ses profundas de Sigmund 
Freud, o pai da psicanálise 
e importante pesquisador 
do ser humano, que iden-
tificou o narcisismo como 
uma fase necessária ao 
desenvolvimento da psi-
que, relacionado à energia 
libidinal que uma pessoa 
direciona aos demais e a si 
mesma. 

Não somente Freud teve 
essa percepção: um pouco 
antes dele, um dos grandes 
nomes da literatura brasi-
leira, Machado de Assis, 
já analisava os efeitos do 
narcisismo. Sob o nome 
“vaidade”, o autor carioca 
ressalta o desejo de se ma-
nifestar existente no narci-
sismo, sendo este o norte 
principal de suas publica-
ções, como o conto “Ques-
tão de Vaidade” (1864); a 
crônica “Elogio da Vaida-
de” (1865), assinada como 
K., que aparece na Semana 
Ilustrada de nº230, publi-
cada em 7 de maio de 1865; 
e o conto com este mesmo 
título “Elogio da Vaidade” 
(1878). 

Em “O califa de Platina” 
(1878), ele repete insis-
tentemente por meio do 
personagem expressões 

do tipo “é preciso que fa-
ças alguma coisa original. 
Dou-te um ano e um dia 
para cumprir este preceito” 
e “ainda não fiz nada que 
verdadeiramente se possa 
dizer original”, manifes-
tando sua preocupação em 
ser original, em deixar sua 
marca individual do “eu” 
no mundo, consagrada em 
“Memórias Póstumas de 
Brás Cubas” (1880). 

A análise a partir do 
narcisismo revela a origi-
nalidade e a genialidade de 
Machado de Assis.  

No século XIX, antes 
mesmo do assunto se tor-
nar imprescindível para 
compreender a sociedade 
e as relações contemporâ-
neas, o escritor já tinha en-
tendido que o narcisismo 
era peça-chave para falar 
sobre os humanos, desde 
suas conquistas até suas 
tragédias. 

*Adelmo Marcos Rossi 
é psicólogo, mestre em 
Filosofia e fundador do 
Grupo de Pesquisa do Nar-
cisismo. Como escritor, 
publicou os livros “A Cruel 
Filosofia do Narcisismo – 
Uma Interpretação do So-
nho de Freud” e “O Imortal 
Machado de Assis – Autor 
de Si Mesmo” 

Os próximos passos da Reforma 
Tributária

Sua cidade é verde?Machado de Assis antecipou o 
narcisismo dos nossos tempos? *

José Renato Nalini
*
 Adelmo Marcos Rossi

*
 Gino Paulucci Jr.

Antes de ter filhos, o 
Dia dos Pais não tinha 
muito significado para 
mim. Mas, quando virei 
pai, percebi que eu era 
participante em um mun-
do cheio de benevolência 
e beleza.

Os momentos iniciais 
com o meu primeiro filho 
me trouxeram mais signi-
ficado por minuto do que 
qualquer outra coisa que 
tinha vivido. Olhos gran-
des, bochechas macias e 
dedinhos tão pequenos 
que segurá-los era como 
segurar a brisa da manhã.

Me senti atropelado por 
um trem, também. Era um 
tipo de exaustão encanta-
da: tanta gratidão, doçura 
e maravilha, mas vigor 
limitado para saboreá-las. 
O coração queria capturar 
cada detalhe e aproveitar 
todo momento. O corpo, 
uma noite de descanso se-
guida por uma massagem 
e um dia de molho numa 
banheira.

Meu diálogo interior 

era mais ou menos assim:
Coração: “Olha só! Sin-

ta isso! Vamos lá!”
Corpo: “Ok, só me dá 

um minutinho.”
A coisa que mais mar-

cou o primeiro dia de vida 
do Pietro foi o fato de 
que ele estava lá. Uma 
gestação de nove meses 
deveria ter me preparado, 
mas, para falar a verdade, 
ele me surpreendeu. Não 
estava pronto para a che-
gada de um novo ser.

Que esse menininho 
fosse meu filho parecia 
ser um detalhe meio en-
ganoso, pois eu não podia 
tomar crédito por um ser 
humano perfeitamente 
formado e pelo seu siste-
ma nervoso e suas células 
que se multiplicavam.

Foi uma percepção en-
cantadora: a vida começa; 
pessoas que não existiam 
passam a existir; algo 
grande e generoso tinha 
acontecido; um mundo 
de futuras experiências, 
amores e memórias tinha 

nascido bem diante de 
meus olhos. Nada antes, 
algo depois. Duas pessoas, 
aí três. Um berço vazio, 
então, um menininho res-
pirando ali dentro.

Preparar-me emocio-
nalmente para ser pai 
foi uma das transições 
mais difíceis da minha 
vida. Mas datas como o 
Dia dos Pais me trazem à 
mente aquelas primeiras 
sensações maravilhadas. 
É um lembrete anual de 
cultivar a gratidão em 
uma sociedade distraída 
e apressada.

* René Breuel é escritor 
brasileiro que mora em 
Roma. Autor das obras 
Não É fácil Ser Pai e O Pa-
radoxo da Felicidade, pos-
sui mestrado em Escrita 
Criativa pela Universidade 
de Oxford, no Reino Uni-
do, e em Teologia pelo Re-
gent College, no Canadá. 
É casado com Sarah e pai 
de dois meninos, Pietro e 
Matteo.

O Dia dos Pais é um encontro 
anual com a gratidão

*
René Breuel
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Renovias utiliza nova ferramenta da Climatempo para 
ações de monitoramento e combate a focos de incêndio nas 

rodovias

Da Redação

A concessionária Reno-
vias conta com uma nova 
ferramenta para monito-
ramento de focos de incên-
dio às margens dos 345,6 
quilômetros de vias do inte-
rior paulista que fazem a in-
terligação entre Campinas, 
o Circuito das Águas e o sul 
de Minas Gerais.

Trata-se da plataforma 
SMAC, da Climatempo, 
que analisa em tempo real 
as informações de satélites 
climáticos e, por meio de 
georreferenciamento, emite 
alertas sobre a existência de 
focos de queimadas às mar-
gens das rodovias adminis-
tradas pela concessionária 
ou a presença de plumas de 
fumaça em regiões próxi-
mas. As informações são 
visíveis a partir de telões 
instalados nos Centros 
de Controle Operacional 
(CCO) da Renovias. 

Por meio das infor-
mações do SMAC (Sistema 

de Monitoramento e Alerta 
Climatempo) e em conjun-
to com os sistemas que a 
concessionária já possui, 
como câmeras de circuito 
fechado de TV (CFTV) e 
viaturas de inspeção de 
tráfego que percorrem as 
rodovias 24 horas por dia, 
os operadores dos CCO’s 
podem agir com mais as-
sertividade no encamin-
hamento de equipes e re-
cursos para o atendimento 
de ocorrências. “Este é um 
complemento para as nos-
sas ações de monitora-
mento. Ao identificar um 
alerta na tela, o operador 
poderá verificar, por meio 
das câmeras, a existência 
do foco, a intensidade dele e 
avaliar quais são as medidas 
operacionais necessárias”, 
explica Neucelia Cevalhos, 
coordenadora de eficiência 
operacional.

Além de monitorar em 
tempo real as condições 
climáticas, incluindo a ex-
istência de focos de incên-

dio e calor em áreas próxi-
mas às rodovias, o Sistema 
também oferece previsões 
sobre o risco de novas ocor-
rências em períodos de até 
quinze dias, levando em 
consideração fatores como 
ondas de calor, índices de 
umidade, entre outros.

“Por meio do SMAC, 
a Climatempo monitora 
e envia alertas, 24h por 
dia, sobre condições me-
teorológicas adversas que 
podem afetar as operações 
das rodovias sob a gestão 
da Renovias” afirma Jessica 
Mendes, meteorologista da 
Climatempo responsável 
pela negociação da parce-
ria.

Durante o período de 
estiagem, a concessionária 
posiciona caminhões-pipa 
em pontos estratégicos para 
atuar de forma rápida no 
controle de focos de incên-
dio. As viaturas de inspeção, 
guinchos leves e pesados 
possuem abafadores e as 
equipes que atuam nestes 

veículos são treinados para 
atuar no primeiro com-
bate aos focos menores. 
Em ocorrências de grande 
porte é acionado o Corpo de 
Bombeiros, que possui os 
recursos necessários para 
este tipo de situação.

A contratação da ferra-
menta da Climatempo faz 
parte da estratégia de resil-
iência climática do Grupo 
CCR – que juntamente 
com a Encalso é acionista 
da Renovias – que leva 
em consideração o tema 
das mudanças climáticas 
como variável na estratégia 
de negócios da Compan-
hia, mapeando os riscos 
climáticos e seus impactos e 
influenciando os planos de 
crescimento das operações, 
a gestão dos ativos no dia a 
dia e a elaboração de planos 
de mitigação.

 Queimadas
Levantamento realiza-

do pela Renovias apontou 
aumento de 223% no total 
de atendimentos a focos 
de incêndio no primeiro 
semestre de 2024 (janeiro 
a junho) em comparação 
ao mesmo período do ano 
passado.

A concessionária está 
ampliando neste período 
as ações de prevenção, com 
intervenções das equipes de 
conservação na execução de 
aceiros, reforço no moni-
toramento das rodovias e 
veiculação de mensagens 
nos painéis eletrônicos. 
Além disso, folhetos com 
orientações específicas so-
bre queimadas estão sendo 
distribuídos aos motoristas 

na área de descanso de 
caminhoneiros, localizada 
no km 151 da rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros (SP-340) e a praça 
de pedágio Estiva Gerbi 
(SP-340, km 192+800) já 
está adesivada e com can-
celas alusivas à campanha 
SP sem Fogo, da ARTESP 
(Agência de Transporte do 
Estado de São Paulo).

Ao se deparar com situ-
ação de fumaça na pista, o 
motorista deve reduzir a ve-
locidade, não parar sobre a 
faixa de rolamento, buscar 
um local seguro, fechar os 
vidros do veículo e posicio-
nar o sistema de ventilação 
na posição recircular, man-
ter distância segura e não 
ligar o pisca-alerta com o 
veículo em movimento.

Para solicitar apoio ou 
reportar ocorrências:

Em caso de incên-
dio próximo às rodovi-
as, a Renovias pode ser 
acionada pelo telefone de 
emergência. O Serviço de 
Atendimento ao Usuário 
(SAU) está disponível 24 
horas por dia aos clientes da 
Renovias. Para acioná-lo, 
basta ligar para o número 
0800 055 9696 ou usar um 
dos telefones de emergên-
cia, implantados a cada 
quilômetro. Condições an-
tecipadas do tráfego e dicas 
de segurança podem ser 
obtidas pelo site www.reno-
vias.com.br.

 Sobre a Climatempo
A Climatempo é a maior 

e mais reconhecida empre-
sa de consultoria meteo-
rológica e previsão do tem-

po do Brasil e da América 
Latina. Desenvolve serviços 
de análises e previsões me-
teorológicas para empresas 
e instituições da área públi-
ca e privada, com serviços 
especializados que aten-
dem diversos setores de 
atividades, como energia, 
mineração, agronegócio e 
logística, entre outros. Para 
o público em geral, fornece 
informações sobre o tempo 
por meio do seu website e 
aplicativos, e boletins com 
previsão do tempo para 
diversos veículos de co-
municação. Juntos, esses 
canais somam 20 milhões 
de usuários mensalmente.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande do 
Sul/Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 quilômet-
ros. A concessionária ad-
ministra as rodovias através 
do Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Renovias 
está à disposição 24 horas 
por dia. Para acioná-lo, 
basta ligar 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência implantados a 
cada quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br.

Estado de SP registra dois casos de febre 
Oropouche

Da Redação

A Secretaria de Es-
tado da Saúde de São 
Paulo (SES-SP) registrou 
dois casos de febre do 
Oropouche, arbovirose 
causada pela picada do 
mosquito-maruim infec-
tado com o vírus, tam-
bém conhecido como 
“mosquito pólvora”. Os 
casos autóctones foram 
identificados em Cajati, 
município da região do 
Vale do Ribeira.

Casos autóctones são 
aqueles em que o paci-
ente foi infectado pela 
doença no próprio local 
onde vive, sem histórico 
de deslocamento para 
outras regiões com maior 
reincidência da doença.  

Os dois casos foram 

atendidos em uma das 71 
Unidades Sentinelas do 
estado de São Paulo, re-
sponsáveis pelo monito-
ramento das arboviroses. 
Os pacientes apresenta-
vam sintomas semelhan-
tes aos da dengue e não 
possuíam histórico de de-
slocamento nos últimos 
30 dias. Ambos são resi-
dentes de uma área rural 
próxima a uma plantação 
de bananas e, posterior-
mente, evoluíram para 
cura.

O diagnóstico de Febre 
do Oropouche ocorreu 
após resultado de ex-
ame de RT-PCR realiza-
do pelo Instituto Adolfo 
Lutz (IAL), e o descarte 
de doenças como zika, 
chikungunya e febre am-
arela, entre outras.

Os sintomas da febre 
de Oropouche causam 
fortes dores de cabeça, 
dores musculares, náu-
sea e diarreia. Outros 
sinais como tontura, dor 
atrás dos olhos e calafrios 
podem ser manifestados.

“Com a confirmação 
dos casos nós notifi-
camos o Ministério da 
Saúde e seguimos com 
as investigações, entre 
o Grupo de Vigilância 
Epidemiológica (GVE) e 
a vigilância municipal”, 
informou Regiane de 
Paula, coordenadora em 
saúde da Coordenadoria 
de Controle de Doenças 
(CCD) da SES.

Regiane reforça que 
ainda não existe vacina 
para a doença e a forma 
de prevenção mais eficaz 

é o uso de repelentes. 
Como tratamento, além 
do repouso e ingestão 
de líquidos. “Ao apre-
sentar sinais e sintomas, 
recomenda-se procurar 
uma unidade Básica de 
Saúde (UBS) para que o 
paciente seja medicado 
de forma correta e inicie 
o tratamento”, explica a 
especialista. 

O vírus foi registrado 
pela primeira vez no país 
em 1960 e os casos são 
mais frequentes nos esta-
dos da região Amazônica. 
No ciclo silvestre, além 
do inseto, os animais 
como bichos-preguiça, 
aves silvestres e roedores 
podem ser hospedeiros 
do vírus.

Prevenção
* Evitar frequentar 

áreas com maior rein-
cidência de casos;

* Evitar o contato com 
áreas de ocorrência e/ou 
minimizar a exposição às 
picadas dos vetores;

* Usar repelentes;
* Usar roupas claras 

que cubram a maior par-
te do corpo e aplique 
repelente nas áreas ex-
postas da pele;

* Limpeza de terrenos 
e de locais de criação de 
animais;

* Recolhimento de fol-
has e frutos que caem no 
solo;

* Uso de telas de malha 
fina em portas e janelas.

 Para saber mais, con-
fira a Nota Técnica do es-
tado de SP: https://www.
saude.sp.gov.br/resourc-
es/cve-centro-de-vigi-

lancia-epidemiologica/
areas-de-vigi lancia/
doencas-de-transmiss-
ao-por-vetores-e-zoo-
noses/doc/febre_oro-
pouche.pdf

 Unidades Sentinelas
O estado de São Paulo 

possui uma vigilância 
baseada em 71 unidades 
sentinelas, com cobertu-
ra geográfica consistente 
do território. Cada uni-
dade realiza coleta de 2 
a 5 amostras semanal-
mente de pacientes que 
apresentem febre acom-
panhada de uma das 
demais manifestações 
características da doença 
para a realização dos 
exames de biologia mo-
lecular, visando o moni-
toramento da circulação 
dos sorotipos no Estado.

Programa de Estágio do CPS disponibiliza mais 
de 1,4 mil vagas

Da Redação

O Centro Paula Souza 
(CPS), órgão do Governo 
do Estado de São Paulo, 
vinculado à Secretaria 
de Ciência, Tecnologia e 
Inovação, que adminis-
tra as Escolas Técnicas 
(Etecs) e as Faculdades 
de Tecnologia (Fatecs) 
estaduais, está com in-
scrições abertas para a 
edição 2024 do seu pro-
grama de estágio. Ao 

todo, estão disponíveis 
mais de 1,4 mil vagas 
para diferentes níveis de 
ensino e áreas de conhe-
cimento. Os interessados 
em participar do proces-
so de seleção devem fazer 
a inscrição gratuitamente 
pela internet, até 2 de 
setembro, e realizar uma 
prova online. No último 
dia, o prazo encerra-se ao 
meio-dia. Informações 
e inscrições pelo site do 
Centro de Integração 

Empresa Escola (CIEE).
“É muito produtivo 

para os estudantes prati-
car o conhecimento em 
um ambiente educacio-
nal. Isso facilita a troca 
de experiências e propor-
ciona uma aprendizagem 
mais efetiva, estimulan-
do o amadurecimento 
profissional”, avalia a 
diretora-superintenden-
te do CPS, Laura Laganá.

As vagas estão dis-
tribuídas por todas as 

regiões do Estado. Os 
aprovados serão convoca-
dos para atuar em Etecs, 
Fatecs ou na Adminis-
tração Central do CPS, lo-
calizada na Capital. Para 
jornada de seis horas 
diárias, a bolsa-auxílio 
mensal de nível superior 
é de R$ 937,59. Para es-
tagiários de nível médio, 
o valor é de R$ 712,57, 
e para o nível técnico, 
de R$ 787,58. Também 
estão disponíveis vagas 

para jornada de quatro 
horas diárias, com bolsa 
no valor de R$ 475,05 
para nível médio e R$ 
525,05 para nível técni-
co. Todos os estagiários 
também terão direito a 
auxílio-transporte e ali-
mentação.

Para concorrer a uma 
vaga, é necessário ser 
maior de 16 anos, com-
provar frequência no cur-
so exigido e estar regu-
lamente matriculado, a 

partir do primeiro ano 
ou semestre. Um total de 
10% das vagas são reser-
vadas a candidatos com 
deficiência. O contrato 
de estágio tem validade 
de um ano, com possib-
ilidade de renovação por 
mais 12 meses, conforme 
a duração do curso. Con-
fira o edital com as vagas 
por município. A lista de 
classificação preliminar 
será divulgada no dia 23 
de setembro.
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Tiroteio após jogo de futebol deixa dois mortos e um 
ferido em Amparo

Da Redação

Um tiroteio ocorrido 
na tarde do último do-
mingo (4), em Amparo, 
resultou na morte de dois 
homens e deixou outro 
gravemente ferido. O inci-
dente aconteceu em uma 
arena localizada no bairro 
Boa Vereda, logo após a 
final de um campeonato 
de futebol.

De acordo com infor-
mações da Polícia Militar, 
a tragédia teve início após 
uma briga que começou 
durante uma festa que se-
guia o jogo. Um homem, 
cuja identidade ainda não 
foi revelada, sacou uma 

arma de fogo e disparou 
contra as vítimas, cau-
sando pânico entre os 
presentes.

A primeira vítima fa-
tal foi um homem de 36 
anos, natural de Monte 
Alegre do Sul. Ele foi atin-
gido durante o tiroteio e, 
infelizmente, não resistiu 
aos ferimentos. Deixou 
dois filhos, conforme re-
latado por sua irmã. “Aca-
bando o jogo teve o porco 
no rolete e, logo após, teve 
um show ao vivo e o povo 
estava bebendo. O que me 
falaram foi que começou 
a briga, tentaram apartar, 
e acabaram que foram 
também feridos. Isso não 

é motivo para tirar a vida 
de trabalhadores”, desa-
bafou Priscila.

A arena foi imediata-
mente isolada pela polícia 
para investigações. Os 
outros dois feridos foram 
levados para a Santa Casa 
Ana Cintra, em Amparo. 
No entanto, na manhã 
desta segunda-feira (5), 
a segunda vítima, um 
homem de 41 anos, tam-
bém não resistiu e fale-
ceu. Ele havia sido trans-
ferido para o Hospital 
da PUC-Campinas, onde 
passaria por uma cirurgia 
na cabeça.

O caso está sendo in-
vestigado como homicí-

dio tentado e consumado 
pela Delegacia da Polícia 
Civil de Serra Negra. Até 
o momento, pelo menos 

duas pessoas são suspeit-
as de estarem envolvidas 
no tiroteio. A comunidade 
local está em choque com 

a violência do incidente 
e aguarda respostas das 
autoridades.

Imagem Ilustrativa

Ladrões Armados Invadem Residência em 
Jaguariúna e Fazem Mulher Refém

Roubo de bolsa em igreja de Artur Nogueira 
termina com prisão em flagrante

Da Redação

Uma residência na 
região do Recanto do 
Camanducaia, em Jag-
uariúna, foi cenário de 
um violento assalto na 
noite desta quinta-fei-

ra. Dois ladrões arma-
dos invadiram o local e, 
sob ameaça de arma de 
fogo, fizeram uma mul-
her de 55 anos refém, 
causando momentos de 
grande pavor.

Os criminosos ex-

igiram que a vít ima 
entregasse jóias e uma 
quantia em dinheiro no 
valor de R$ 1.000. Além 
disso, sob coerção, obri-
garam a mulher a re-
alizar uma transferên-
cia via Pix, que resultou 

na subtração de aproxi-
madamente R$ 10.000.

Os assaltantes tam-
b é m  r o u b a r a m  o s 
celulares das vítimas 
e um micro-ondas da 
residência. Não satis-
feitos, levaram o veícu-

lo da família, um Fiat 
Toro, e fugiram do lo-
cal.

A polícia foi acionada 
imediatamente após o 
ocorrido e está conduz-
indo uma investigação 
para identificar e captu-

rar os responsáveis pelo 
crime. As autoridades 
solicitam que qualquer 
pessoa que tenha in-
formações sobre o pa-
radeiro dos suspeitos 
entre em contato com a 
polícia.

Um incidente de furto 
ocorreu no interior de 
uma igreja localizada, 
em Artur Nogueira/SP. 
Durante o encerramen-
to do culto, uma fiel 
percebeu o desaparec-
imento de sua bolsa, o 
que gerou alarme entre 
os presentes.

A situação foi rap-
idamente investigada 
pelo responsável pela 
segurança do templo, 
que revisou as imagens 
das câmeras de monito-

ramento. As gravações 
revelaram um morador 
de rua conhecido na 
região entrando no ed-
ifício e saindo com uma 
bolsa nas costas. A víti-
ma identificou pronta-
mente o item como sen-
do de sua propriedade.

E m  s e g u i d a  r e -
sponsável pela segu-
rança, acompanhado 
pelo esposo da vítima 
e outros fiéis, saíram 
em busca do suspeito 
pelas redondezas.  O 

indivíduo, que era fa-
miliar à comunidade 
religiosa por frequente-
mente pedir ajuda, foi 
localizado entre outros 
moradores de rua, a 
poucas quadras da igre-
ja. Ao lado do suspeito, 
encontrava-se a bolsa da 
vítima.

O segurança e uma 
testemunha detiveram 
o suspeito e acionaram 
a Polícia Militar que 
realizou a detenção e o 
transporte do acusado.

No local, a vítima con-
firmou que todos os seus 
pertences estavam pre-
sentes na bolsa, incluin-
do documentos pessoais 
(RG, CPF, CNH), uma 
troca de roupas de bebê, 
fraldas, e uma chave 
veicular, além de uma 
bolsa feminina marrom.

Com os indícios de 
autoria e as provas ma-
teriais, a Autoridade 
Policial decidiu pela 
prisão em flagrante do 
suspeito.

Dia dos Pais: Ipem-SP orienta sobre cuidados na 
compra de roupas e produtos eletroeletrônicos

Da Redação
  
A comemoração do 

Dia dos Pais se aproxima 
e o consumidor precisa 
ficar atento nas com-
pras de produtos têxteis. 
As alergias são apenas 
alguns dos problemas 
ocasionados por pro-
dutos inadequados. Por 
este motivo, o Ipem-SP 
(Instituto de Pesos e 
Medidas do Estado de 
São Paulo), autarquia 
do Governo do Estado, 
vinculada à Secretaria 
da Justiça e Cidadania, 
que tem como objetivo 
promover a confiança 
nas relações de con-
sumo, alerta sobre os 
cuidados necessários na 
compra destes itens. 

As informações conti-
das na etiqueta são fun-
damentais e precisam 
seguir critérios específi-
cos. Devem conter as in-
formações em português 
sobre o fabricante ou 
importador, incluindo 
marca ou razão social, 
CNPJ e o país de origem, 

tamanho e modo de con-
servação. Além disso, 
também é necessário 
identificar a composição 
têxtil.

O tamanho das peças 
de vestuário pode ser 
indicado por numeração 
ou letras (38, 40, 42; P, 
M, G, Tamanho Único).

A conservação do 
produto poderá ser in-
formada através de sím-
bolos ou texto e devem 
seguir a sequência cor-
reta de utilização do 
produto, como lavagem, 
alvejamento, secagem, 
passadoria (ferro de 
passar) e limpeza profis-
sional (limpeza a seco / 
limpeza a úmido). 

O consumidor deve 
adquirir produtos de 
um estabelecimento for-
malmente constituído e 
com nota fiscal, pois é a 
única garantia de com-
provação da origem do 
produto.

 
P r o d u t o s  e l e t r o -

eletrônicos
No caso de eletro-

eletrônicos, como bar-
beador elétrico e máqui-
na de corte de cabelo, 
necessitam constar tan-
to no produto quanto 
na embalagem o Selo do 
Inmetro.

O selo é um indica-
tivo de que o produto 
possui aprovação em 
requisitos relacionados 
à segurança e englobam, 
por exemplo, testes com 
relação à estabilidade do 
produto, validação da 
potência, choque elétri-
co, inflamabilidade, el-
evação de temperatu-
ra interna do produto, 
resistência mecânica, 
acesso das partes in-
ternas à água e poeira, 
resistência de parafusos 
e conexões e resistência 
do cordão de alimen-
tação.

N e s s e s  p r o d u t o s 
deverão  constar  a l -
g u m a s  i n f o r m a ç õ e s 
obr igatór ias ,  como: 
t e n s ã o  n o m i n a l  o u 
faixa de tensão nomi-
nal, potência nominal 
ou corrente nominal, 

nome ou marca de iden-
tificação do fabrican-
te ou do responsável e 
referência do modelo 
ou tipo.

As instruções de uti-
lização devem ser for-
necidas com o aparelho, 
de modo que ele possa 
ser utilizado com segu-
rança, e o texto e demais 
informações devem ser 
redigidos em português.

 
Denúncias
Caso o consumidor 

encontre alguma irregu-
laridade, denuncie junto 
ao Ipem-SP por meio 
do telefone 0800 013 
05 22, das 8h às 17h, de 
segunda a sexta-feira. 
Também é possível envi-
ar as informações para o 
e-mail ouvidoria@ipem.
sp.gov.br ou acessar o 
site www.ipem.sp.gov.br

A denúncia é anôni-
ma, mas é preciso que 
o consumidor registre 
um e-mail, caso deseje 
receber o resultado das 
fiscalizações referentes 
à sua demanda.

Ipem-SP   
  O Ipem-SP é uma 

autarquia vinculada à 
Secretaria da Justiça e 
Cidadania do Governo 
do Estado de São Pau-
lo que atua em apoio à 
Cidadania e ao Desen-
volvimento Econômico. 
Fortalecendo o desen-
volvimento, o diálogo, 
e a dignidade no estado 
de São Paulo, é recon-
hecido como ICT (Insti-
tuição Científica, Tec-
nológica e de Inovação). 
A instituição promove 
a IQ (Infraestrutura da 
Qualidade) fornecen-
do suporte às empre-
sas e apoio ao cidadão 
nas áreas da avaliação 
da conformidade, na 
metrologia, na vigilân-
cia de mercado e no 
atendimento às normas 
técnicas compulsórias. 
Na vigilância de merca-
do, o Ipem-SP atua na 
fiscalização metrológi-
ca de instrumento de 
medição usados nas 
relações de consumo, 

como bombas medido-
ras de combustíveis, 
balanças e taxímetros, e 
das quantidades forne-
cidas de produtos em-
balados, inclusive, os 
que compõem a cesta 
básica, entre outros. 
Na vigilância da qual-
idade, são fiscalizados 
540 tipos de produtos 
regulamentados, como 
brinquedos, materiais 
escolares, componentes 
automotivos, entre out-
ros, assim como produ-
tos têxteis, entre eles, 
roupas, itens de cama, 
mesa e banho.

 A Ouvidoria do Ip-
em-SP está à disposição 
do cidadão para dúvi-
das ou denúncias, se 
houver desconfiança 
sobre práticas de comer-
cialização, produtos ou 
serviços.  Os canais de 
comunicação são o tele-
fone 0800 013 05 22, 
de segunda a sexta, das 
8h às 17h, o e-mail ou-
vidoria@ipem.sp.gov.
br, e nossa página www.
ipem.sp.gov.br
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Palestra gratuita sobre IA reúne empresários do Mogi Mirim 
e região

Da Redação 

“ I m p a c t o  d a  I n -
teligência Artificial so-
bre o Varejo” será o 
tema da palestra de 
lançamento do Pro-
grama Loja do Futuro 
em Mogi Mirim, no dia 
14 de agosto, às 19h, no 
Auditório Salão Ver-
melho, na sede da pre-
feitura. As inscrições 
para a palestra são ab-
ertas e gratuitas a em-
presários do varejo.

Desenvolvido pelo 
S e r v i ç o  B r a s i l e i r o 
de Apoio às Micro e 
Pequenas  Empresas 
(Sebrae-SP) e pela Fed-
eração do Comércio de 
Bens, Serviços e Tur-
ismo do Estado de São 
Paulo (FecomercioSP), 
o lançamento do Pro-

grama
Loja do Futuro na 

c idade  conta  com a 
parceria do Sindicato 
do Comércio Varejista 
de Serviços e Turismo 
(Sincomercio) de Mogi 
Mirim. A ação também 
tem o apoio da Prefeitu-
ra Municipal e da Fatec 
do município.

Durante o evento, 
Taís Fernanda Anto-
nio, consultora de mar-
keting do Sebrae-SP e 
especialista em gestão 
empresarial, fará uma 
p a l e s t r a  s o b r e  I n -
teligência Artificial (IA) 
no varejo.  A ideia é 
que os empresários da 
região se atualizem so-
bre o tema e conheçam 
como será a trilha de 
capacitação da Loja do 
Futuro na cidade.

Com a capilaridade 
de sua rede sindical 
no interior do Estado, 
a FecomercioSP soma 
forças na divulgação 
do programa que tem 
como objetivo final au-
mentar o faturamento 
dos pequenos negócios. 
A iniciativa visa capac-
ita empresários para 
modernizar a gestão, 
aumentar a competitiv-
idade, digitalizar canais 
de venda e estimular 
acesso a novos merca-
dos.

O programa é inspi-
rado nas tendências e 
tecnologias exibidas 
nas últimas edições das 
feiras internacionais 
NRF, de Nova York, 
e Euroshop, em Düs-
seldorf, na Alemanha. 
Além da palestra, o pro-

jeto contempla oficina 
sobre experiência do 
cliente, cuidados com 
o uso da IA, diagnóstico 
de maturidade digital e 
outras soluções que po-
dem ser personalizadas, 
como consultorias.

“É com grande entu-
siasmo que recebemos o 
programa Loja do Futu-
ro, uma iniciativa revo-
lucionária que promete 
transformar o varejo 
da nossa região. Esse 
projeto representa um 
marco significativo no 
nosso compromisso em

liderar a inovação 
e promover o desen-
volvimento econômico 
local”, afirma José An-
tonio Scomparin, pres-
idente do Sincomercio 
Mogi Mirim.

Inscrições pelo link: 
https://forms.office.
com/r/s9r6qDnWkz

*Evento gratuito. Va-
gas limitadas!

Solenidade de abertura dos JEMPE 2024, acontece na 
sexta-feira, 09 de agosto, no Ginásio de Esportes do 

Santa Sofia

De Pedreira A Prefeitura de Pe-
dreira através de suas 

secretarias municipais 
de Esportes e Lazer, 
Educação e de Cultura 
e Economia Criativa, 
realiza na sexta-feira, 
09 de agosto, a partir 
das 19 horas, nas de-
pendências do Ginásio 
de Esportes “Dario Za-
nini” o “Vermelhão” do 
Esporte Clube Santa 
Sofia, a solenidade de 
abertura dos JEMPE 
2024 – Jogos Estu-
dantis Municipais de 
Pedreira. 

A Secretária de Ed-
ucação Mariangela Ro-
drigues, enfatiza que 
todas as secretarias da 

Administração Munici-
pal estão envolvidas na 
realização dos JEMPE 
2024. “A união de todos 
irá proporcionar mo-
mentos inesquecíveis 
aos alunos das redes 
Estadual e Particular 
de Ensino, a Rede Mu-
nicipal continua com a 
disputa dos Jogos PRO-
ERD que é realizado em 
parceria com a Polícia 
Militar”, concluiu.

C a r i n a  G a l v ã o , 
Secretária de Cultura 
e Economia Criativa, 
agradece todos os dire-
tores e professores das 
escolas, equipe da Cul-

tura e Imprensa da Pre-
feitura pelo importante 
apoio, além é claro de 
todas as demais secre-
tarias e departamentos 
municipais que juntos 
estão viabil izando a 
realização dos JEMPE 
em 2024.

Para o Secretário de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato, Pedrei-
ra está revivendo as 
emoções dos Jogos Es-
tudantis, com as mo-
dalidades coletivas de 
Vôlei, Basquete, Fute-
bol e Handebol, e nas 
modalidades individu-
ais que são a Natação, 

Atletismo, Damas, Xa-
drez e Tênis de Mesa.

A Comissão Orga-
nizadora é composta 
por  Ana Maria  Car-
tarozzi Ferrari e Egle 
Silmara Nery Olivari. 
“Os JEMPE voltaram a 
ser disputados no ano 
passado após 30 anos 
de interrupção, revive-
mos seu retorno com 
muitas emoções, nossos 
agradecimentos a todos 
os secretários munici-
pais envolvidos, além 
é claro, os diretores e 
professores que estão 
nos auxiliando na or-
ganização”, concluíram.

Campeonatos Municipais de Futsal e de Futebol 
Veteranos movimentam final de semana em Jaguariúna

De Jaguariúna

Quatro jogos da Taça 
Ouro do Campeona-
to Municipal de Futsal 
Amador e outras cinco 
partidas do Campeonato 
de Futebol Veteranos 
movimentaram o final 
de semana em Jaguariú-
na.

No futsal, foram 25 
gols no domingo, na 
terceira rodada da com-

petição, no Ginásio do 
Azulão. Já no Veteranos 
foram 18 gols em cinco 
partidas, válidas pela 
oitava etapa do campe-
onato, também no do-
mingo, com jogos nos 
campos da Roseira de 
Cima e Roseira de Baixo 
e no Azulão.

As duas competições 
são promovidas pela 
Prefeitura de Jaguariú-
na, por meio da Sec-

retaria de Juventude, 
Esportes e Lazer.

A segunda rodada da 
Taça Prata do Futsal 
será realizada neste 
sábado, dia 10 de agos-
to, com jogos na Roseira 
de Baixo e no Azulão.

CONFIRA OS RE-
SULTADOS:

Futsal Amador - Taça 
Ouro

Revelação 3 x 2 Villa 
Nassif

Napoli 2 x 4 Olímpico
Planalto 2 x 6 Família 

Planalto
Resenha 1 x 5 Barce-

lona
Campeonato de Fute-

bol Veteranos
Roseira 1 x 0 Máfia
Cruzeiro 2 x 4 Inde-

pendente
Beira Rio 0 x 4 União
Amigos do Floripa 0 

x 3 Juventus
Dom Bosco 2 x 2 Inter

Interrupção de trânsito na HBR-334 em Holambra 
para pavimentação asfáltica

De Holambra

Nos dias 1  e  2 de 
agosto, bem como en-
tre os dias 5 e  9 do 
mesmo mês, o trânsito 
de veículos na rodovia 
HBR-334,  no bairro 
Borda da Mata, em Hol-
ambra, será comple-
tamente interrompido 
nos dois sentidos. A 
medida se deve à real-
ização de serviços de 
pavimentação asfáltica 
na via, que ocorrerão 
diariamente das 8h às 

17h.
Para minimizar os 

transtornos aos motor-
istas e garantir a segu-
rança de todos, a região 
contará com sinalização 
adequada, indicando os 
desvios e orientando os 
condutores sobre rotas 
alternativas. As autori-
dades responsáveis so-
licitam a compreensão 
e a colaboração de to-
dos os usuários da via, 
r e c o m e n d a n d o  q u e 
evitem o trecho duran-
te os horários de inter-

dição e que redobrem 
a atenção nas proxim-
idades.

Os serviços de pavi-
mentação são essenci-
ais para a melhoria da 
infraestrutura local em 
Holambra, visando pro-
porcionar maior con-
forto e segurança para 
os motoristas. A pre-
visão é que, após a con-
clusão dos trabalhos, a 
circulação de veículos 
seja normalizada, com 
uma via mais segura e 
bem conservada.
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De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu segue realizando 
os trabalhos de melho-
ria e modernização da 
iluminação pública em 
diversas áreas da cida-
de. Nesta semana, por 
meio do Departamento 
de Iluminação Pública 
da Secretaria de Obras 
e Mobilidade (SOM), foi 
iniciada a instalação de 
nova infraestrutura na 
Avenida Lourenço Ger-
bi. A via irá receber 144 
postes de concreto com 
luminárias LED.

“Vamos instalar os 
novos postes de concre-
to ao longo da Lorenço 

Gerbi até a divisa com 
Estiva Gerbi. O serviço 
atende a um pedido do 
prefeito Rodrigo Falset-
ti. Uma equipe atuará 
nesse local e outra con-
tinua com a troca das 
luminárias convencio-
nais por LED na Zona 
Sul da cidade”, explicou 
Jerry Adriano Zenari, 
responsável pelo Depar-
tamento de Iluminação 
Pública.

A nova iluminação 
em LED na Avenida Lo-
renço Gerbi faz parte do 
programa de melhorias 
na iluminação pública 
que está sendo coloca-
do em prática na ges-
tão do prefeito Rodrigo 

Falsetti. Já são 42 bair-
ros 100% LED, além de 
avenidas, praças, áre-
as verdes e canteiros. A 
substituição de lâmpa-
das convencionais por 
tecnologia LED faz parte 
do programa Cidade Ilu-
minada. A Zona Sul será 
a primeira região a ter 
iluminação 100% LED.

“O objetivo é ampliar 
a luminosidade dos lo-
cais e aumentar a econo-
mia no consumo de ener-
gia, afinal, as lâmpadas 
LED são mais eficientes, 
têm maior durabilidade 
e são mais econômicas, 
além de contribuir para 
melhorar a segurança 
da população nas vias 

públicas. Sem dúvidas é 
um grande avanço na in-
fraestrutura urbana de 
Mogi Guaçu”, comentou 
o prefeito Rodrigo Fal-
setti.

Segundo o prefeito, 
o objetivo é estender o 
projeto de iluminação 
LED para toda a cidade. 
“Estamos trabalhando 
para melhorar cada vez 
mais o sistema de ilu-
minação pública de ruas 
e avenidas. Já são mais 
de 40 bairros 100% LED 
e, em breve, teremos a 
primeira região a atin-
gir esse objetivo, que é a 
Zona Sul, onde o traba-
lho ainda é feito. Depois, 
iremos para a região dos 

Ypês”, reforçou o chefe 
do Executivo.

“Estamos gradativa-
mente substituindo as 
lâmpadas convencionais 
garantindo mais moder-
nidade, economia no 
consumo de energia e 

luminosidade adequa-
da e apropriada para a 
segurança da nossa po-
pulação”, finalizou ao 
lembrar que vias impor-
tantes da cidade, como 
a Lorenço Gerbi, serão 
priorizadas.

Nova infraestrutura de iluminação começa a ser 
instalada na Avenida Lorenço Gerbi

Ruas Americana e Porto Ferreira recebem novo 
recapeamento asfáltico

PROJETO OLHO VIVO: Mais de 700 consultas 
oftalmológicas foram realizadas em 3 dias

De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu executou nesta se-
mana o recapeamento as-
fáltico de 699,96 metros 
lineares da Rua Ameri-
cana, no Jardim Santo An-
tonio. O trabalho faz parte 
do programa de recuper-
ação viária do novo pacote 
de 20 vias do município 
e que atingirá 5,4 km de 

nova malha asfáltica em 
diversos bairros da cidade. 
O serviço é executado pela 
Construtora Simoso e tem 
acompanhamento da Sec-
retaria Municipal de Obras 
e Mobilidade (SOM).

Na sequência, o serviço 
continua no Jardim Santo 
Antonio, quando será re-
capeado o trecho de 87,12 
metros lineares da Rua 
Porto Ferreira. Depois, 

seguindo o cronograma 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM), o trabalho será ex-
ecutado em 117,69 metros 
lineares da Rua Manoel de 
Paula, no Bairro da Cape-
la. E após, será executado 
em duas vias do Jardim 
Boa Esperança, sendo em 
224,47 metros lineares da 
Rua João Gomes da Silva 
e em outros 224,46 metros 
lineares da Rua Mario de 
Campos.

Este  novo pacote 
começou na semana passa-
da com o recapeamento de 
quase 1 km da Rua Bauru, 
no Bairro da Capela. Nesta 
rua, o serviço foi feito em 
duas extensões da via, sen-
do a primeira em 229,36 
metros lineares a partir do 
cruzamento da Rua Bauru 
com a Avenida Washington 
Luiz, no Bairro da Capela, 

até o cruzamento da via 
com Rua Pirajuí, na Vila 
São Carlos (trecho 2). Já 
a segunda extensão rece-
beu nova malha viária em 
704,28 metros lineares do 
cruzamento entre as Ruas 
Bauru e Pirajuí, na Vila São 
Carlos, até a Avenida dos 
Trabalhadores, no Jardim 
da Lagoa (trecho1).

O recape asfáltico das 
19 vias, além da Rua Bau-
ru (trecho 1), é executado 
por meio de convênio da 
Prefeitura de Mogi Guaçu 
com o Programa de Finan-
ciamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento (Finisa), 
com orçamento de R$ 
2.153.350,38. Já o tra-
balho no segundo trecho 
da Rua Bauru tem o valor 
de R$ 121.649,62, sendo 
conquistado através de 
convênio com a Secretaria 
de Governo e Relações In-

stitucionais do Governo do 
Estado de São Paulo.

Até o momento, 153 
vias da cidade já foram 
beneficiadas com novo 
pavimento asfáltico nos 
últimos três anos e meio 
dentro do maior programa 
de recapeamento asfáltico 
de Mogi Guaçu.

Vias contempladas
1) Rua Americana, Jar-

dim Santo Antonio
2) Rua Avaré, Jardim 

Cruzeiro
3) Rua Arthur Noguei-

ra, Vila São Carlos
4) Rua Jundiaí, Vila São 

Carlos
5) Rua Décio Bueno, 

Vila Santa Júlia
6) Rua Domingos 

Brunelli, Centro
7) Rua Gastão Vidigal, 

Centro
8) Rua Dr. Luiz de An-

haia Melo, Centro

9) Rua Domingos Síni-
co, Jardim Guaçu Mirim II

10) Rua Francisco Fran-
co de Godoy Bueno, Imóvel 
Pedregulhal

11) Rua Goiânia, Vila 
São João

12) Rua João Franco 
Bueno, Imóvel Pedregulhal

13) Rua Roque Guazeli, 
Imóvel Pedregulhal

14) Rua Manoel de Pau-
la, Bairro da Capela

15) Rua Porto Ferreira, 
Jardim Santo Antonio

16) Rua Siqueira Cam-
pos, Centro

17) Rua Salgado Júnior, 
Centro

18) Rua João Gomes 
da Silva, Jardim Boa Es-
perança

19) Rua Mario de Cam-
pos, Jardim Boa Esperança

20) Rua Bauru, Jardim 
da Lagoa (trecho1) e Bairro 
da Capela (trecho 2)

De Mogi Mirim

O  m u t i r ã o  o f t a l -
mológico realizado na 
praça Espaço 250 Anos, 
nos dias 29, 30 e 31, 
realizou 705 atendimen-
tos ou 74,3% dos 960 
atendimentos inicial-
mente previstos, dentro 
do projeto “Olho Vivo”. 
O evento, realizado em 
uma parceria entre a 
Secretaria de Saúde e a 
“Avante Social”, trouxe 
uma carreta equipada 
com dois consultóri-
os médicos para Mogi 
Mirim. 

Além disso, com o 
apoio da Secretaria de 
Cultura, foi montada 
uma tenda para aco-
modar quem aguarda-
va pelas consultas. Os 
sanitários do Centro 
Cultural também foram 
colocados à disposição 
do público. Segundo 
Lilian Coradini, gerente 
de Assistência em Saúde 
da Secretaria, o percen-
tual de faltosos ficou 
em torno de 26,5%, que 
é a média do absenteís-
mo da rede pública de 
saúde, que fica entre 
25% e 30% das consul-

tas nas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde)e CEM 
(Centro de Especiali-
dades Médicas). 

“Infelizmente, esse 
índice é histórico na 
cidade, apesar de todos 
os esforços das equipes 
de saúde e da divulgação 
das ações”, observou 
Lilian. Ela também pon-
derou que a chegada 
de uma frente fria na 
terça-feira (30), com ga-
roa e vento gelado, con-
tribuiu para diminuição 
da presença do público. 
Por outro lado, Lilian 
comemorou o fato de 

que a maioria dos aten-
dimentos foi de pessoas 
que estavam há mais 
de dois anos na fila de 
espera por uma consulta 
oftalmológica.

ELOGIOS
Outra boa notícia foi 

a resposta do público à 
realização do evento. A 
imensa maioria elogiou 
a qualidade dos serviços 
prestados, destacando o 
excelente atendimento 
dos dois oftalmologistas 
e a agilidade da equipe 
de apoio, tanto na tenda 
quanto na carreta-con-
sultório. 

Na quarta-feira (31), a 
secretária municipal da 
Saúde, Clara Alice Fran-
co de Almeida, também 
esteve visitando o local 
do mutirão e conhecen-
do a carreta. Ela elogiou 
a qualidade e agilidade 

do atendimento, afir-
mando que esse tipo de 
evento alivia bastante a 
fila para consultas. Ela 
não descartou a possib-
ilidade de realizar mais 
eventos como esse na 
cidade.

Em operação, VRPS melhoram distribuição de água e 
ajudam a combater as perdas no sistema

De Mogi Mirim Com o objetivo de 
melhorar a distribuição 

de água tratada, o Saae 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos) de Mogi 
Mirim implantou recente-
mente oito VRPs (Válvulas 
Redutoras de Pressão) 
com controladores au-
tomáticos com tecnologia 
3G para estabilizar o fluxo 
de pressão dentro das 
tubulações que atendem 
a cidade. Os equipamen-
tos contribuem com o 
Programa de Controle de 
Perdas da autarquia, aju-
dando a evitar vazamentos 
decorrentes de pressão el-
evada, principalmente em 

horários onde o consumo 
é menor, além de preser-
var também as instalações 
hidráulicas internas dos 
imóveis.

As válvulas foram insta-
ladas em pontos estratégi-
cos do município – Parque 
da Empresa, Residencial 
Floresta, Jardim Nossa 
Senhora Aparecida, Santa 
Luzia, Novacoop, Parque 
dos Estado, Jardim Plan-
alto e Jardim Maria Beat-
riz – locais em que foram 
identificados os chamados 
“pontos críticos”, onde a 
pressão da água é mais 

elevada.
O ajuste é feito de for-

ma online e em tempo 
integral, totalmente au-
tomatizado. Todo o pro-
cesso também é moni-
torado pelo sistema de 
telemetria da autarquia, 
garantindo que o siste-
ma esteja atendendo a 
Norma Brasileira NBR 
12.218, que estabelece que 
as redes de distribuição 
de água devem trabalhar 
com pressão mínima de 10 
MCA (metros de coluna de 
água) e pressão máxima 
de 50 MCA. A pressão de 

10 MCA é suficiente para 
a água subir a uma altura 
de aproximadamente 10 
metros.

O trabalho de troca 
das VRPs, instalação dos 
controladores e monito-
ramento do sistema está 
sendo executado pela 
LWS Comércio e Serviços 
de Equipamento para 
Saneamento, vencedora 
do processo licitatório. 
O investimento é de R$ 
814.147,78 com recursos 
obtidos através do Fehi-
dro (Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos).
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Parceria entre prefeitura e Lyra dá início ao projeto 
‘Violinos do Futuro’

Atletas de Pedreira estiveram disputando o 
Campeonato Internacional de Jiu Jitsu de 

São Paulo

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim iniciou nesta se-
gunda-feira (5), as aulas 
do projeto “Violinos do 
Futuro”, que será aplica-
do aos alunos do Ensino 
Fundamental I da Emeb 
(Escola Municipal de Ed-
ucação Básica) ‘Professor 
Geraldo Philomeno’ que 
participam do Projeto 
SER, iniciativa adotada 
pela rede municipal de 
ensino no contraturno 
escolar, levando aos es-
tudantes atividades mu-
sicais, lúdicas e de artes.

O projeto-piloto, que 
pode ser estendido em 
2025 a outras escolas 
do município que pos-

suem o Projeto SER, vai 
beneficiar 100 alunos 
com aulas gratuitas de 
violino, aplicadas por 
meio de uma parceria 
da Prefeitura com a Lyra 
Mojimiriana. Os recur-
sos para essa finalidade, 
tanto para compra dos 
violinos, quanto para 
a formação, vieram de 
emenda impositiva da 
Câmara Municipal. O 
objetivo com o ‘Violinos 
do Futuro” é a difusão e 
enriquecimento cultural 
da comunidade esco-
lar, desenvolvimento da 
percepção musical com 
a identificação de dif-
erentes notas, ritmos 
e nuances musicais e 
o aumento de habili-

dades motoras e a con-
centração.

Para a Secretaria de 
Educação, o ensino co-
letivo de violino permite 
que os alunos experi-
mentem padrões music-
ais por meio da prática 
instrumental individual 
e em conjunto, ao har-
monizar e explorar dif-
erentes estilos musicais.

TURMAS
Os alunos foram divi-

didos em quatro turmas, 
sendo que cada uma terá 
duas horas de aula por 
semana. As aulas serão 
aplicadas às segundas 
(13h00 às 15h00 e das 
15h00 às 17h00), quar-
tas (8h00 às 10h00) e 
sextas-feiras (8h00 às 

10h00). O ensino é min-
istrado pelo professor 
Mateus Henrique Vita e 
a monitora Beatriz So-
botka Moraes, ambos 
formados em projetos 
da Lura.

Na primeira aula, Ma-
teus apresentou o instru-
mento e seus acessórios 
aos alunos. Depois, en-
tregou cada violino aos 
participantes, para que 
pudessem se familiariza-
rem com ele. Em seguida, 
ensinou os estudantes 
quanto à posição de uso 
do violino, a postura da 
cabeça para tornar a uti-
lização do instrumento 
mais confortável e a for-
ma de descanso.

Aos poucos, Mate-

us foi introduzindo as 
técnicas musicais de uso 
do violino. “Vocês vão 
aprender que é possível 
tocar de tudo, desde os 
clássicos até as músicas 
populares”, apontou. As 

aulas do projeto ‘Vio-
linos do Futuro’ serão 
desenvolvidas ao longo 
do semestre até o final do 
ano, com a proposta de 
apresentação dos alunos 
ao término da formação.  

De Pedreira

Durante os dias 27 e 
28 de julho, os atletas do 
Projeto Social “Lutando 
Pelo Bem” da equipe Cí-
cero Costha de Pedreira, 
com a orientação do Pro-
fessor Emerson Godoy, 
estiveram disputando o 
Campeonato Internacio-
nal de Jiu Jitsu de São 

Paulo.
O evento contou com a 

participação de milhares 
de atletas de todo o Brasil 
em 2 (dois) dias de com-
petição. “Nossos repre-
sentantes obtiveram ex-
celente aproveitamento, 
foram no total 3 (três) 
atletas que conquistaram 
3 (três) medalhas”, de-
stacou na ocasião o Pro-

fessor Emerson Godoy. 
Alerrandra Farias, foi 

a Campeã da Catego-
ria Faixa Roxa Adulto; 
Vitória Cornélio, con-
quistou a Medalha de 
Prata na Categoria Faixa 
Azul Juvenil e Fernando 
Campaci, ficou com o 2º 
lugar da Categoria Faixa 
Amarela Infanto-Juve-
nil.

“Nossos agradecimen-
tos a Prefeitura de Pe-
dreira que através de sua 
Secretaria de Esportes e 
Lazer vem dando todo 
apoio possível para que 
nossos atletas disputem 
os campeonatos”, con-
cluiu o Professor do Pro-
jeto Lutando Pelo Bem, 
Emerson Godoy.

Jovens nogueirenses escalam a Pedra da Mina, ponto mais 
alto de São Paulo 
Da Redação

No último dia 16 de 
julho, quatro jovens 
nogueirenses iniciaram 
a árdua subida do Paio-
linho, acesso mais difícil 
para a Pedra da Mina, que 
fica localizada no centro 
da Serra Fina, a travessia 
mais técnica e difícil do 
Brasil. Assim os jovens 
amigos Jedaías Sakamo-
to, Leonardo Silva Lima, 

Rafael Gomes da Silva e 
Charles Daniel Nogarolli 
de Oliveira, escalaram a 
Pedra da Mina, quarta 
montanha mais alta do 
País e o ponto mais alto 
do Estado de São Paulo.

Segundo Jedaías , 
foram 10hrs de muita 
subida pesada para fazer 
a travessia da Serra Fina. 
Ele explicou que a Serra 
Fina é usada para grandes 
treinos por aqueles que 

buscam montanhas de 
grande altitude fora do 
País, como Aconcagua na 
Argentina, que é a mon-
tanha mais alta do pla-
neta, fora as montanhas 
do Nepal, inclusive bra-
sileiros que vão para o 
Everest treinam também 
na Serra Fina.

“Fazemos isso pela vis-
ta, pelo prazer em estar 
na natureza e, principal-
mente, sobre estar no 

meio da grandiosa criação 
de Deus! Jesus é o Camin-
ho, a verdade e a vida!”, 
destacou.

A Serra Fina se local-
iza na divisa com três 
estados, Minas Gerais, 
São Paulo e Rio de Janei-
ro, tendo suas principais 
entradas pela cidade de 
Passa Quatro em Minas 
Gerais.

Fotos: Arquivo pessoal

AEJAR representa Pedreira na fase 
final dos Jogos Escolares de Judô 

2024
De Pedreira

A Associação Estad-
ual de Judô Acácio Ro-
drigo esteve presente 
nos Jogos Escolares de 
Judô, disputados na ci-
dade Mogi das Cruzes, 

no domingo, 28 de julho 
de 2024. 

D u r a n t e  a  c o m -
petição destaque para 
a 5ª colocação da judo-
ca pedreirense Isadora 
Caroline Neri, na Cat-
egoria Sub-14 Pesado, 

representando o Colégio 
Dux Pedreira.

Acácio Rodrigo, Sen-
sei da AEJAR, agra-
deceu o apoio da Pre-
feitura Municipal de 
Pedreira através de sua 
Secretaria de Esporte e 

Lazer, DLP, Tazas Can-
ecas Personalizadas, 
Alemão Lanches, Alinha 
Top, Kadão Express e 
aos pais que acompan-
haram seus filhos em 
mais uma importante 
competição.

Feira Noturna de Jaguariúna agita Parque Santa Maria 
nesta quarta 

De Jaguariúna

O Parque Santa Maria 
recebe nesta quarta-feira, 
dia 07 de agosto, mais 
uma edição da Feira No-
turna de Jaguariúna. O 

evento acontece das 17h 
às 22h e tem entrada gra-
tuita.

Organizada pela Pre-
feitura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria Munic-
ipal de Turismo e Cultura, 

a Feira Noturna acontece 
todas as quartas-feiras e 
é uma excelente opção de 
compras e gastronomia. 
O evento reúne gastrono-
mia, artesanato, diversão, 
música e tudo o que há de 

melhor numa feira livre.
A atração musical desta 

quarta-feira será Toninho 
e Banda, com os melhores 
sucessos do forró e do bre-
ga, além da participação 
do cover de Reginaldo 

Rossi.
A Feira Noturna oferece 

grande variedade de pro-
dutos frescos e artesanais, 
desde barracas de frutas 
e verduras até artesana-
to local, além de pastel, 

lanches e outras iguarias, e 
é uma referência na região 
para os visitantes.

O Parque Santa Maria 
fica na Rua José Alves 
Guedes, 1.003, no Jardim 
Sônia.
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